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ASSEMBLEE GENERALE DES CLUBS 
DU DISTRICT HAUTE GARONNE 

 DE FOOTBALL  

 
Vendredi 17 novembre 2017 

Salle polyvalente 

Route de Bayonne 

31490 LEGUEVIN 

 

Conformément à la réglementation en vigueur, les travaux sont dirigés par Monsieur Jean-
Claude COUAILLES, Président du District Haute-Garonne de Football. 

Participent à cette Assemblée Générale : 

Clubs représentés : ASPTT GRAND TOULOUSE – ACCENTURE – AKKA TOULOUSE – 
AMITIE FUTSAL CLUB – AURIAC – AUSSONNE –  AUZIELLE LAUZERVILLE – AVIGNONET 
– B.M. SAINT JEAN –  BAGATELLE – BAGNERES LUCHON SP. – BALMA – BAROUSSE 
F.C.P. – BAZIEGE – BEAUZELLE – BERAT – BESSIERES BUZET – BLAGNAC – 

BONNEFOY – BOSSOST – BOULOC ST SAUVEUR CEPET – BOULOC SPORTING 

FUTSAL – BOULOGNE PEGUILHAN – BRAX – BRUGUIERES – CE CAP GEMINI – C. O. 
COTEAUX – CADOURS – CANTON DE SAINT MARTORY – CARBONNE – CARBONNE 
FUTSAL –  CARREFOUR PLAISANCE – CASTANET – CASTELGINEST – CASTELMAUROU 
VERFEIL – CASTELNAU D'ESTRETEFONDS – CINTEGABELLE – COLOMIERS – 
COMMINGES ST GAUDENS FOOT 2014 – CONFLUENT – COPA CABANA – 
CORNEBARRIEU – CUGNAUX – E.F. BAROUSSE – E.F. SAVE GESSE – EAUNES – 
ECOLE DE FOOTBALL CANTON D'AURIGNAC – ENCAUSSE SOUEICH GANTIES – 
ENTENTE FOOTBALL CANTON D'AURIGNAC – ENTENTE DES 4 RIVIERES –  
ESCALQUENS – ESCALQUENS FUTSAL – ETOILE DU CAGIRE – F.ALGERIEN. 
TOULOUSAIN – F.C. AUTAN – F.C. OUEST – F.C. SAVES 31 – FENOUILLET – FLOGUI 
ROSERAIE F.C. – FLOURENS DREMIL LAFAGE – FONSORBES – FONTENILLES – 
FRANQUEVIELLE – GAGNAC – GAILLAC TOULZA – GARDOUCH – GIROU O. F. C.– 
GRAGNAGUE – GRATENTOUR – HERSOISE – IBIS FUTSAL MARTRAIS – INTER FC – 
ISAE ONERA – IZARDS – J. E. T. – J.S C.TOULOUSE – J.S. CAGIRE – J. S.PRADETTES – 
JUVENTUS DE PAPUS – LA FAOURETTE – LABARTHE DE RIVIERE – LABARTHE SUR 
LEZE – LABASTIDETTE – LABEGE – LAGARDELLE – LALANDE SC – LANDORTHE 
ESTANCARBON SAVARTHES – LAPEYROUSE ST GENIES ST LOUP – LAUNAC LARRA – 
LAUNAGUET – LAURAGAIS – LAVERNOSE LHERM MAUZAC – LE FAUGA – LE 
FOUSSERET LAVELANET – LEGUEVIN – LESPINASSE – L'UNION – LUSSAN – MABROC 
– MACCABI – MATRA – MAYOTTE A.J.F – MERVILLE – MIRAMONT – MIREMONT – 
MONDAVEZAN – MONDONVILLE – MONTASTRUC LA CONSEILLERE – MONTASTRUC 
DE SALIES – MONTBERNARD – MONTESPAN  FIGAROL – MONTMAURIN – MURET A. S. 
– MURET R. C. – NAILLOUX – NOE – PIBRAC – PINS JUSTARET VILLATE – PLAISANCE 
ALL STARS FUTSAL – PLAISANCE DU TOUCH – PORTET CARREFOUR RECEBEDOU – 
POUVOURVILLE – QUINT FONSEGRIVES – RAMONVILLE FUTSAL – RANGUEIL – REVEL 
– RIEUX – RODEO – ROQUES – ROQUETTES – SAINT ALBAN AUCAMVILLE – SAINT 
ARAILLE – SAINT HILAIRE – SAINT JORY – SAINT ORENS – SAINT PLANCARD 
(NEBOUZAN O.) – SAINT SIMON – STE FOY DE PEYROLIERES – SALEICH – SALIES 
MANE – T. C. M. S. – T.F.C. – T.F. CGI – T.O .A. C. – TAOUPATS DE DAUX – TOULOUSE F. 
COMPANS – TOULOUSE FUTSAL CLUB – TOULOUSE LARDENNE – TOULOUSE 
METROPOLE FC – TOULOUSE METROPOLE FUTSAL – TOULOUSE MIRAIL – TOULOUSE 
MONTAUDRAN – TOURNEFEUILLE – TROPIK – VALENTINE – VENERQUE LE VERNET – 
VIELHA (E.F. VAL D'ARAN) – VILLAUDRIC – VILLEMUR – VILLENEUVE DE RIVIERE –
VILLENEUVE LECUSSAN – VILLENEUVE TOLOSANE – VOLVESTRE 
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Clubs absents : A.S.F.A. –  A.S.R.S.C – A.Z.F.– ACADEMIE TOULOUSAINE FOOTBALL – 

AUTERIVE – B.N.P. PARIBAS – CAZERES – CORNEBARRIEU FUTSAL – CROIX DAURADE 

– E.F. DES 2M – E.S. DES 3 VALLEES – ESPOIR FUTSAL – FONBEAUZARD – 

FREESCALE – FRONTON – GRENADE – IBM – J.S. KALEDONIENNE – LARBOUST OO – 

LE PLAN – LES EXPEPERTS FUTSAL – L'ISLE EN DODON – LONGAGES – MAHORAIS 
DE TOULOUSE – PIBRAC FUTSAL CLUB – PONTIS INARD – PUCHO UNITED – 
PUYMAURIN – PYRENEES SUD COMMINGES FOOT – RAMONVILLE – REAL TOLOSA – 
REYNERIE FOOTBALL  ACADEMIE – SAINT LYS – SAINT MARCET SAINT IGNAN – SEILH 
– SEYSSES FROUZINS – SG INTER TOULOUSE – SOLIDARIDAD Y VICTORIA – T. A. C. – 
TOLOSA FC. – TOULOUSE EMPALOT – TOULOUSE ENTENTE – TOULOUSE LALANDE 
FUTSAL – UNION JEUNES SPORTIFS 31 – VILLENEUVE FUTSAL CLUB – 
VILLENOUVELLE 

CONTROLE DES POUVOIRS 
Le secrétaire général attire l'attention sur le retard dans l'enregistrement des licences. Bien 
qu'il y ait 28 000 licences non enregistrées, ce retard n'aura pas d'influence.  Conformément 
aux statuts, le nombre de voix attribué à chaque club est déterminé en fonction du nombre de 
licenciés au terme de la saison précédente à savoir :  

 Nombre de clubs convoqués : 209 

 Nombre de voix représentées : 665 

 Nombre de clubs présents : 161 

 Nombre de voix représentées : 552 

Le quorum étant atteint, l'Assemblée Générale peut délibérer conformément aux statuts. 

Le Président ouvre l'Assemblée Générale des clubs en présentant l'organisation de la soirée 
qui se déroulera en deux temps : la présentation des comptes et la remise des récompenses. 
Sans dévoiler les comptes, il se félicite du résultat obtenu sur cet exercice et remercie les 
groupes ayant travaillés en amont de la fusion. Il remercie les partenaires privés et 
institutionnels qui ont maintenu cette saison leur aide financière. 
Il rappelle que la réussite de notre discipline dépend de l'engagement des bénévoles. Le 
district compte pas moins de 4905 dirigeants et dirigeantes qu'il est primordial de valoriser et 
de remercier en leur remettant les médailles du district ou la distinction de "bénévole du mois", 
en félicitant, avec la remise du challenge du fair-play ou du carton vert, les bons 
comportements qui font que les terrains sont des lieux de sport, d’épanouissement, de 
dépassement de soi, de plaisir et de respect. 
Après une minute de silence pour honorer les personnes disparues, il fait le point 
footballistique sur ce début de saison au cours de laquelle les clubs et le district devront faire 
face à 2 défis, 3 échéances internationales et 5 objectifs. 

Deux défis avec la baisse des aides publiques et la transition numérique.  
Il s'insurge contre la suppression des contrats aidés, souvent premier emploi avec une 
véritable utilité sociale. Comment un pays qui vient d’obtenir l’organisation des Jeux 
Olympiques, la Coupe du monde de rugby ne considère pas le sport parmi les secteurs 
prioritaires au même titre que l’éducation, l’outre-mer, le social et le sanitaire  
Après la Feuille de Match Informatisée la FFF est passée à la dématérialisation des licences. 
Il rappelle que les contrôles sont faits chaque semaine par la commission du football 
d'animation pour vérifier si les joueurs ont bien eu une licence commandée. Sans licence 
demandée, aucun enfant ne doit jouer et toutes les anomalies constatées vont faire l'objet 
d'une injonction de régulariser. 

2018 sera la saison d'échéances internationales importantes : la Coupe du Monde en Russie, 
mais également la Coupe du Monde féminines des U20 en France qui précédera en 2019 la 
Coupe du Monde féminines, avec des rencontres en Occitanie à Montpellier, place forte du 
football féminin. Au jour de l'assemblée, le district compte 1 339 équipes de football 
d'animation (124 en U6, 235 en U7, 424 en U8/U9, 303 en U10/U11 et 253 en U12/U13). Ces 
événements vont surement provoquer une hausse des licenciés et des équipes ce qui va 
entrainer une nécessaire réorganisation du football d’animation en faisant évoluer une 
catégorie le samedi matin. 

Pour accompagner les clubs sur tout le territoire, le district s'est fixé cinq objectifs : 
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L'ouverture de la centrale d’achat de la FFF et l'accord avec Nike va permettre aux clubs de 
bénéficier de tarifs préférentiels pour commander fournitures administratives, équipements 
informatiques et équipements Nike en offre spéciale ou à tarif avantageux par le canal de 
l’équipementier du district Idéo Sport. 
Pratiquer le football dans les écoles doit être une priorité. C'est un outil important d'éducation : 
se situer simultanément avec des partenaires ou contre des adversaires, atteindre une cible 
et en protéger une autre, respecter des règles, faire des choix adaptés. Ainsi les enfants sont 
éduqués à la responsabilité, à l’autonomie et accèdent à des valeurs morales et sociales. Si 
ce projet est bien développé dans le secteur Sud, il faut que les autres secteurs en fassent de 
même. C'est l'occasion de faire intervenir les services civiques auprès des CLAE. 
Développer le football en milieu rural est une priorité car le club de football est un lieu de 
rencontres, d’échanges, un vecteur de lien social indispensable à la vie dans les villages. Un 
groupe de travail a été mis en place par la FFF et Maurice Dessens, Président Délégué de 
notre district a rejoint la commission. Sur le plan départemental plusieurs pistes sont à l'étude 
: le transport pour les jeunes, l’organisation des compétitions, la création d’une division 
départementale 6 qui prendra en compte les spécificités des territoires. 
La formation aux gestes qui sauvent sera organisée dès janvier au siège, à l'antenne, dans 
les clubs. 
Une convention de partenariat portant sur la communication et l'arbitrage a été signée avec 
fédération départementale du sport adapté pour participer à l'organisation de la coupe 
nationale du sport adapté qui se déroulera du 20 au 22 mars 2018 au CREPS de Toulouse. 

Il termine ce tour d'horizon en abordant les incivilités qui se multiplient et qu'il faut éradiquer.  
L’éducateur ou l’entraineur doit relayer l’exemplarité sur un terrain en ayant conscience que 
son comportement est le premier exemple pour les jeunes et qu'il véhicule la bonne image du 
sport. L'arbitre, indispensable à la rencontre, peut, comme tout être humain, commettre des 
erreurs. Les acteurs du football doivent s’astreindre à un devoir de réserve, ce qui implique de 
ne jamais contester ostensiblement les décisions de l’arbitre et dénigrer sa performance en 
public 

Il remercie ensuite l’ensemble du personnel salarié pour leur investissement, l’écoute, la 
professionnalisation, la qualité et la pertinence des réponses apportées et/ou de 
l’enseignement donné aux clubs. 
Donner de la cohérence, avoir un processus continu et méthodique voilà le cap qu’élus et 
employés nous nous sommes fixés pour accompagner les clubs. 
Il Clot son intervention par une déclaration d'Emile Zola : "Savoir où l'on veut aller c'est très 
bien, mais, il faut encore montrer qu'on y va "  

Jean-Claude Couailles donne ensuite le micro à Maurice Dessens pour accueillir les 
personnalités. 

Il donne la parole à M Robert Couderc, président de l'US Léguevin qui remercie le district 
d'avoir choisi Léguevin pour organiser son assemblée générale. Il remercie ensuite tous ses 
dirigeants qui se sont investis toute la journée pour préparer et installer la salle. 

Maurice Dessens et Jean-Claude Couailles lui remettent un souvenir du passage du district. 

M Jean Dupouil, Maire Adjoint en charge des sports, représentant M. Stéphane Mirc, Maire de 
Léguevin, prend ensuite la parole pour exprimer sa joie d'accueillir le district dans la salle 
polyvalente municipale à l'occasion de cette assemblée générale. l'US Léguevin est une 
association importante de la commune et la pratique du football fait partie intégrante de la vie 
communale, rythmant nombre de mercredis et weekends de léguevinois. Il se félicite de 
l'ouverture ancienne et importante du club vis-à-vis des féminines. Il profite de l'occasion pour 
remercier les dirigeants et bénévoles pour le travail accomplit tout au long de l'année. 

Pour marquer le passage du district, Jean-Claude Couailles lui remet l'incruste du district de 
la Haute-Garonne. 
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Avant de leur laisser la parole, Maurice Dessens accueille les personnalités présentes en les 
remerciant de leurs soutiens : 
 Jacques Roisin, responsable du pôle sport à la Direction Départementale de la Cohésion 

Sociale, représentant M. Bertrand Le Roy, Directeur ; 
 Philippe Briançon, Conseiller Régional, représentant Mme Carole Delga, Présidente de la 

Région Occitanie. 
 Camille Pouponneau, Conseillère Départementale représentant le Président M Georges 

Meric, 
 Alain Julian, ancien maire de Cadours et ancien vice-président du Conseil Départemental, 
 Paul Bernard Soucasse, Trésorier Général de la LFO, représentant le Président M Maurice 

MARTIN  
 Yvan David Directeur Technique Régional, 
 José Da Silva Président de la section amateur du TFC 
 Marine Valignat, Conseillère Technique représentant M. Régis Farre, Président du Comité 

Départemental de Sport adapté, 
 Eric Roda, équipementier du district sous l'enseigne Idéo sport, désormais référent 

départemental de la marque Nike, elle-même partenaire de la FFF. 
 Fabien Petitjean représentant le groupe LP Promotion avec qui le district vient de conclure 

un partenariat annuel 
 Esther Tristan, ancienne sportive, devenue une artiste toulousaine atypique après un 

parcours professionnel et une passion qui l’ont portée vers l’art graphique. 
Il termine en excusant : 
 Madame Sabine Oppilliart, sous-préfète de la Haute-Garonne ; 
 Monsieur Maurice Martin, Président LFO; 
 Monsieur Just Fontaine. 

La parole est ensuite donnée à M Paul Bernard Soucasse qui revient sur les difficultés 
rencontrées par la fusion des ligues et la création de la Ligue de Football d'Occitanie. Il se 
félicite de la réussite en Haute-Garonne, du travail effectué et de la dynamique du district. Il 
évoque le groupement d'achat de la fédération qui permettra aux clubs de bénéficier de tarifs 
préférentiels, le contrat signé par la ligue et Rentacar au bénéfice de tous les clubs. Il parle 
ensuite des formations proposées par l'Institut Régional de Formation du Football qui, à côté 
des formations d'éducateurs, propose à l'intention des dirigeants quatre modules : 
L'association et son environnement - L'association club employeur - La recherche de 
ressources - Le suivi et l'encadrement des équipes du football d'animation. 

M Yvan David prend ensuite le micro pour présenter l'équipe technique régionale et ses 
missions qui portent sur le développement des pratiques, la structuration des clubs et le label, 
la formation de proximité. Il termine en parlant du déploiement des politiques publiques 
notamment en zone rurale et sur les quartiers prioritaires. 

Mme Camille Pouponneau intervient ensuite pour remercier le club pour son accueil et le 
district d'avoir choisi Leguevin pour son assemblée générale d'hiver. En tant qu'ancienne 
joueuse elle a conscience que le football est plus que le plaisir de jouer, c'est aussi le plaisir 
de se retrouver, de partager et l'occasion pour les jeunes d'apprendre la citoyenneté, les règles 
à respecter, le partage des joies et des peines, à perdre et à gagner. C'est pour ces raisons 
que le département, malgré les contraintes budgétaires, reste un partenaire important du sport. 

M Philippe Briançon intervient à son tour en exprimant tout le plaisir d'être présent à cette 
assemblée générale et en remerciant ceux qui ont contribué à sa réalisation. En tant qu'ancien 
éducateur de rugby il comprend tout à fait les difficultés rencontrées par les clubs. Il rappelle 
que la région à toujours souhaité accompagner les clubs et restera toujours ouverte pour 
soutenir les projets qui lui seront présentés sachant que le monde associatif est le deuxième 
poumon d'une ville et que, sans lui, beaucoup de choses ne seraient pas faites. 

M Jacques Roisin termine les interventions en soulignant la qualité des relations entretenues 
avec le monde du football, que ce soit le district ou les clubs avec qui il a régulièrement des 
entrevues. Il souligne le rôle éducatif des dirigeants et entraineurs et remercie chacun pour 
leur implication. 
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Approbation du Procès-verbal de l'Assemblée Générale du 16 juin 2017. 

Aucun club n'ayant de modification à apporter ou d'observation ou à faire, le procès-verbal est 
soumis au vote et adopté à l'unanimité. 

Rapport financier au 30 juin 2017. 

Geneviève Reavaille, trésorière générale, présente le bilan de la saison dernière. 
La difficulté de présenter ce premier bilan suite à la fusion résulte dans le fait qu'aucun 
comparatif ne peut être présenté. L'intégration de l'entité du Comminges a élargi le champ 
d'investigation du service comptable sous couvert de l'expert-comptable et du commissaire 
aux comptes. Elle présente donc un bilan en grandes masses et en pourcentage. Il est noté 
que la trésorerie est en hausse du fait du paiement plus rapide des créanciers (Ligue, FFF et 
clubs).  
L'exercice se termine avec un excédent de 28 923 € 
Financièrement la fusion a été réussie ; les  dépenses engagées ont concrétisé le 
rapprochement des deux équipes et la création de la nouvelle entité. L'excédent s'explique par 
une gestion prudente, le report de travaux sur cet exercice et la prise en charge par la FFF 
des actes de fusion. 
Elle termine en remerciant tous ceux qui ont contribué à l'élaboration de ce bilan. 

Aucun club n'ayant d'observation à faire ou de précision à obtenir, la parole est donnée au 
commissaire aux comptes. 

Rapport du commissaire aux comptes. 

En préalable, le commissaire aux comptes se félicite du résultat excédentaire de ce premier 
exercice.  
Il rappelle les missions qui leurs ont été confiées et les méthodes de contrôles employées pour 
mener à bien ses missions. 
Sans faire la lecture exhaustive du rapport, il en donne les principales lignes et certifie sans 
réserve que les comptes annuels sont réguliers et sincères et donne une image fidèle du 
résultat et des opérations de l'exercice écoulé ainsi que de la situation financière et 
patrimoniale du district. 

Vote du bilan et affectation du résultat. 

Les clubs n'ayant aucune question ou commentaire, le secrétaire général met au vote le 
rapport financier qui est accepté à l'unanimité. 

Sur proposition du Comité Directeur, l'Assemblée Générale approuve à l'unanimité l'affectation 
du résultat en report à nouveau du fonds associatif.  
Il servira pour : 

 Les travaux à faire au siège et à l'antenne. 

 L'achat des équipements pour les sélections. 

 L'organisation d'une formation aux premiers secours à l'attention des clubs. 

 La formation du personnel. 

 La rénovation du parc informatique. 

Le micro est ensuite donné à Esther Tristan qui, après avoir rappelé rapidement sa carrière de 
joueuse de football, présente sa deuxième passion la peinture sportive. 

Remise des médailles du district aux récipiendaires  

André Naylies, président de la commission des récompenses, après avoir présenté et remercié 
les membres de la commission pour leur travail, dirige la cérémonie de remise des médailles 
aux personnes suivantes : 

 Médaille de bronze : 
 Joël Guiraud (Auterive) 
 Josette Rouja (Baziège) 
 Jean-Claude Bonzom (Canton de Saint Martory) 
 Mohamed Benramdane (FAT) 
 Denis Bassi (Gragnague) 
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 Christophe Chiorozas (Merville) 
 Thierry Barraud (Mondonville) 
 Nelly Castex (Montespan-Figarol) 
 Robert Delgenes (Roques) 
 Paul Aycaguer (TOAC) 
 Mansour Terab (Pouvourville) 
 Hamid Bekkar (Bagatelle) 
 Alexandra Bardon (Rangueil) 
 Mohamed Badr Bassem (TFC) 

 Médaille d'argent :  
 Patrick Burnol (Castanet) 
 Michel Rozes (District) 
 Gérard Lacaze (ELLES) 
 Jean-Louis Lapeyre (Encausse) 
 Bernard Bolte (Lapeyrouse Saint Genies) 
 Jérôme Chenet (Miremont) 
 Claude Casagrande (Roquettes) 
 Sylvain Ferrant (Saint Orens) 
 Jean Lacomme (Salies Mane) 

 Médaille d'or : 
 René Vidal (Auriac) 
 Daniel Suzane (Save-Gesse) 
 Gérard Montariol (Portet Carrefour Récébédou) 
 Philippe Maury (AS Hersoise) 

 
Il remet ensuite la plaquette du district à Gérard Perez (District) pour son implication depuis 
25 ans dans les commissions technique et féminines 
 
Il enchaine sur la remise des récompenses aux bénévoles du mois : 

 Jérôme Barrère (FC Ouest) 
 Raphael Dorado (Cugnaux) 
 Thierry Laffont (Puymaurin) 
 Patrice Maurent (Auzielle) 
 Jean-Michel Lefevre (Rangueil) 
 Sébastien Perin (CSGF) 
 Marc Ragognetti (District) 
 Bernard Rampon (District) 
 Yves Reulet (PSCF) 
 Pascal Thévenot (Mabroc) 
 Michel Ventura (Valentine) 
 Pierre Vergne (ASPTT) 

Remise du challenge du fair-play. 

Maurice Dessens remet le prix du challenge du fair-play, un chèque de 300 €, aux clubs ayant 
eu le moins de sanctions dans la catégorie concernée. 

o Foot entreprise :  AM SC BNP  

o Féminines : US Colomiers  

o Futsal : Carbonne Futsal 

o Séniors : FC du Larboust  

o U 15 : Ecole Foot de Vielha  

o U17 : FC Saves 31  

o U19 : Villeneuve de Rivière FC 

 

 



Page 289 
 

Remise du carton vert. 

Yves Nardari, président de la commission Organisation Coupes, Championnats et Calendriers 
procède à la remise du prix du carton vert venant récompenser des jeunes U15 en catégorie 
excellence pour leur comportement exemplaire. Lors des rencontres, chaque équipe attribue 
le carton vert à un joueur de l'équipe adverse ainsi que l'arbitre. 18 jeunes sont ainsi 
récompensés personnellement ainsi que leur club. 

Présentation Nike. 

Eric Roda, équipementier sous l'enseigne Idéo Sport, référent départemental de la marque 
Nike, elle-même partenaire de la FFF présente les offres préférentielles proposées aux clubs. 

 Clôture de l’assemblée générale. 

Maurice Dessens reprend la parole pour clôturer la réunion en présentant la vidéo 
humoristique réalisée par le club de Saleich. 
Puis s'inspirant du tournoi de Rolland Garros où les mauvais comportements sont marqués du 
prix Citron et les bons du prix Orange il remet au club de Saleich le prix Orange 2017-2018 du 
District Haute-Garonne de Football en un trophée représentant une bouteille Orangina dans 
une main tendue.  

Les points de l'ordre du jour étant épuisés, l'assemblée générale est clôturée et les 
représentants des clubs et les membres du district sont invités à se retrouver autour d'un 
apéritif et d'un repas convivial. 
 

Le Président Le Secrétaire Général 
Jean-Claude COUAILLES     Philippe MAURY 
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Discours du Président du district 
Je déclare ouverte l’assemblée générale d’hiver du district Haute-Garonne 
 
Mesdames, Messieurs, Présidentes, Président de clubs ou leur représentant 
Mesdames, Messieurs, les élus, 
Mesdames, Messieurs, les partenaires, 
Mesdames, Messieurs, les invités, 
Monsieur le représentant de l’état, 

Cette assemblée générale, après les différents intervenants, se déroulera en deux temps : 

 d’une part une présentation des comptes, 

 d’autre part les récompenses 
La présentation des comptes 
Après un an d’exercice, vous constaterez que le travail important réalisé par les groupes de 
travail en amont de la fusion, ajoutée à la volonté de maitriser les dépenses permet à votre 
équipe dirigeante de présenter un compte excédentaire. Année 1 de notre existence, les 
différents chapitres ne peuvent être comparatifs mais les pourcentages présentés par la 
Trésorière Générale vous éclaireront sur les choix et directives engagées. Ainsi vous 
apprécierez l’importance des décisions et l’évolution du district dans la perspective de mieux 
vous accompagner. Prudence, parfois arrêt momentané de dispositions (travaux, parc 
informatique) mais également soutien de partenaires fidèles, l’Etat au travers du CNDS, 
Conseil Départemental, Crédit Agricole, Volkswagen, Leclerc Saint-Gaudens qui ont par leur 
engagement, au même niveau, que les saisons précédentes nous permettent ce résultat 
positif. Un point financier régulier est établi avec le service comptable et le suivi au travers 
d’indicateurs de gestion porte ses fruits. 
Les récompenses 
La réussite de notre discipline vient de l’engagement de bénévoles, notre district compte 4 905 
dirigeantes et dirigeants et il est primordial de valoriser chaque saison quelques unes et 
quelque uns d’entre vous pour recevoir nos applaudissements, un souvenir et de ma part toute 
ma gratitude pour ce que j’appelle un sacerdoce. Médailles du district, challenge du fair-play, 
remise du carton vert et distinction du bénévole du mois. Vous comprendre aisément que le 
choix de remettre ces distinctions en Assemblée générale est dicté par la reconnaissance à 
votre investissement précieux pour les uns, à votre compréhension que le football n’est qu’un 
jeu pour les autres et que les rectangles verts sont des lieux de sport, d’épanouissement, de 
dépassement de soi, de plaisir et de respect. 

L’assemblée générale d’une association est un moment primordial pour faire le point et vous 
le savez, je ne laisse jamais passer cette opportunité. Une saison footballistique est composée 
de joies et de peines. Aussi, je vous demanderai de bien vouloir observer un moment de 
recueillement pour les personnes disparues au sein de nos clubs mais également pour les 
membres des familles de nos 410000 licenciés qui ont trop tôt quitté notre monde. 

Nous sommes face à des défis, nous avons des échéances internationales importantes et des 
objectifs. 

2 défis :  

 La baisse des aides publiques  
Pour les clubs notamment avec la décision gouvernementale de supprimer des contrats aidés. 
Souvent premier emploi, ils revêtaient une véritable utilité sociale en permettant à des publics 
éloignés de l’emploi d’acquérir une expérience ; ils facilitaient l’accueil dans les clubs et 
permettaient l’accès à la pratique sportive. Comment un pays qui vient d’obtenir l’organisation 
des Jeux Olympiques, la Coupe du monde de rugby ne considère pas le sport parmi les 
secteurs prioritaires au même titre que l’éducation, l’outre-mer, le social et le sanitaire ? Il est 
urgent de nous mobiliser. 
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 La transition numérique 
Après la Feuille de Match Informatisée, la dématérialisation des licences. 
Toutes les semaines une personne par catégorie, personne bénévole de la commission du 
football d 'animation vérifie si les joueurs ont bien eu une licence commandée, Je ne parle pas 
des licences validées, Je sais et je dénonce cet état de fait le Secrétaire Général tout à l'heure 
vous donnera les chiffres, mais le retard d'enregistrement ne vous dédouane pas de faire ce 
minimum, Une licence en cours n'existe plus, elle est commandée et le joueur peut jouer, elle 
n'est pas commandée et le joueur ne peut pas jouer, Je vous en supplie ne prenez pas le 
moindre risque ! A partir de la semaine prochaine, une nouvelle commission va être mise en 
place de façon à traiter ces anomalies inconcevables et vous recevrez l'injonction de 
régulariser, 

3 échéances internationales importantes : 
En 2018, c’est-à-dire à la fin de cette saison, la Coupe du monde en Russie, mais également 
dans notre pays la coupe du monde féminines des U20 qui précédera en 2019 la Coupe du 
Monde féminines en France, avec des rencontres en OCCITANIE puisque MONTPELLIER 
dont le club est une place forte du football féminin sera une ville hôte. 
Nous aurons donc une hausse des licenciés et si vous trouvez les éducateurs pour les 
encadrer le nombre d’équipes continuera à augmenter. C’est pourquoi dès le mois de janvier, 
la commission de football d’animation fera une proposition au Comité directeur pour qu’une 
catégorie évolue le samedi matin. 

5 objectifs : 

 Accompagner les clubs par 2 nouveautés  
Au travers du centre d’achat de la FFF vous aurez un catalogue pour commander fournitures 
administratives, équipements informatiques,  
Au travers de l’accord passé entre la FFF et NIKE sur des dotations pour le football amateur, 
offre spécifique à tarif très avantageux, offre qui sera diffusée par le canal de détaillant agréé. 
Or, pour la région OCCITANIE, c’est l’actuel équipementier du district Haute-Garonne IDEO 
SPORT qui a été retenu. Monsieur Eric RODA vous fera une présentation au cours de cette 
assemblée. 

 Cycles dans les écoles 
Pratiquer un sport collectif doit être une priorité. L’école doit s’investir dans ce rôle et à besoin 
de nous. Au travers du sport, se situer simultanément avec des partenaires, contre des 
adversaires, pour atteindre une cible et en protéger une autre, respecter des règles, faire des 
choix adaptés, les enfants sont éduqués à la responsabilité, à l’autonomie et accèdent à des 
valeurs morales et sociales. Christian TEILLOL qui s’occupe de ce projet dans le secteur Sud 
lance depuis cette semaine la saison 2017-2018 en ayant reçu pas moins de 12 écoles : Anan, 
Boulogne, Labarthe Inard, Labarhe de Rivière, Landorthe, Miramont, Montauban de Luchon, 
Montbrun Bocage, Montrejeau, Peyssies, Saint-Béat, Saint-Gaudens. Il faut que les autres 
secteurs se hissent à cette hauteur. Une intervention de vos services civiques auprès des 
CLAE peut-être la première étape de cette progression. 

 Développer le football en milieu rural 
« Mon club c’est bien plus que du sport » ce slogan fait partie de la campagne lancée par le 
CNOSF en 1998. Le sport rural est largement tourné vers les valeurs humaines du sport. 
Maurice DESSENS, alors Président du Comminges, me parlait souvent du taux de pénétration 
qui corrige l’effet de taille et démontre l’importance du club de football dans les villages. Oui, 
le club de football est un lieu de rencontres, d’échanges, un vecteur de lien social. Le Président 
de la FFF qui s’est engagé à mener une réflexion sur le football rural a demandé à la LFA de 
constituer un groupe de travail. Maurice DESSENS, Président Délégué de notre district a été 
choisi pour faire parti de cette commission. Il n’y a pas besoin de préciser qu’il rejoint ce groupe 
à titre de « sachant » sans en faire la demande. Sur le plan départemental nous travaillons sur 
plusieurs pistes, le transport pour les jeunes, l’organisation des compétitions. Il y a des 
messages qui passent, nous y reviendrons en fin d’assemblée.  
Je peux vous annoncer qu’en Juin je vous proposerai la création d’une division départementale 
6 qui saura tenir compte de notre évolution, Sans être considéré comme une division de loisirs, 
car l’envie de gagner prédomine, il faut prendre en compte les spécificités des territoires. 
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 La formation aux gestes qui sauvent 
A chaque mandature, nous vous proposons d’organiser une session de formations. Dès 
Janvier des sessions ouvertes aux licenciés, aux parents de joueurs, avec des groupes de 15 
à 20 personnes seront mises en place. Au siège, à l’antenne mais également au sein de vos 
clubs car la proximité doit être, également dans ce domaine, la plus grande. 

 Finales nationales du sport adapté 
Je salue Marine VALIGNAT, conseillère technique du sport adapté, Nous avons signé avec 
cette fédération une convention de partenariat, du 20 au 22 mars 2018, la coupe nationale du 
sport adapté se déroulera au CREPS de Toulouse, Le district a été contacté pour aider dans 
la communication et l'arbitrage, Nous serons présents. 

Ce tour d'horizon ne serait pas complet si je n'abordais pas devant vous les incivilités. 

Les incivilités se multiplient. Il faut éradiquer ce phénomène qui se propage, L’éducateur ou 
l’entraineur doit relayer l’exemplarité sur un terrain en en ayant conscience que son 
comportement est le premier exemple.  
L'arbitre est le garant de l'application des règles. Il remplit une fonction indispensable en 
l'absence de laquelle il n'y aurait pas de jeu. Il est le directeur de jeu. 
Comme tout être humain et donc tout pratiquant, il peut commettre des erreurs qui doivent être 
admises comme des aléas du jeu. Respecter ses décisions est, dès lors, une condition 
indispensable au bon déroulement des rencontres et, plus largement, à la bonne image de la 
discipline auxquels chacun doit aspirer. Les acteurs du football doivent, pour leur part, 
s’astreindre à un devoir de réserve, ce qui implique de ne jamais contester ostensiblement les 
décisions de l’arbitre et dénigrer sa performance en public. 

Je tiens à remercier l’ensemble du personnel salarié pour leur investissement.  Ce n’est pas 
une de mes habitudes en assemblée générale et donc mes mots porteront. Vous pourrez, une 
fois de plus, ce soir jugé le travail préparatoire pour que cette assemblée se déroule 
parfaitement. Je voudrai leur dire que j’ai rarement reçu comme cette saison autant de 
félicitations des présidents de clubs pour l’écoute, la professionnalisation, la qualité et la 
pertinence des réponses apportées et/ou de l’enseignement donné. L’autre jour en visite dans 
un club un Président m’a confié « ils sont à la hauteur de vos engagements ». Je crois qu’il 
n’a pas mesuré mon plaisir.  
Donner de la cohérence, avoir un processus continu et méthodique voilà le cap qu’élus et 
employés nous nous sommes fixés pour vous accompagner. 
Mesdames, Messieurs, je vous souhaite une bonne assemblée générale et j'espère avoir 
répondu à cette déclaration d'Emile ZOLA : « Savoir où l'on veut aller c'est très bien, mais, il 
faut encore montrer qu'on y va ». 
 
 


